

**問** 答  
答 [市長] 既存の施設を改修してなるべく費用のかからな  
つてているのか。  
**答** 中継処理施設は既存の施設を改修し、それで造つて運  
営する。聞くところでは、全部解体して造り直すというこ  
とに変わつたらしいが、組合議員に説明もない、市長は知  
られてゐる。(十一世紀の会)

**答** **[市長]** 最終処分場の視察をしたところまでは、中継施設は全く現状計画のままの予算だった。その後に、コンサルから数字が出た、その数字を見たときに、旭市、銚子市はこういう中継施設は必要ないというような首長の判断、考え方も出了。

諸問題について、遅々として報告が遅いという場面を感じている。

ただ、現状は、広域の事業のスタートに戻らざるを得ないような状況になつていて、

問 公共施設の耐震について伺う。

答 【病院事務局長】 市民病院では、平成8年度に耐震診断を実施しており、その結果、昭和46年建築の内科の病棟と管理棟などが配置されている。建物がI-s値0・5ということになつており、大地震の際には倒壊または崩落する危険性があるレベルとされている。これまでのところ耐震改修は実施していない。

問 口コナ禍における避難所の対応について伺う。

〔問〕 新たなマニュアルを踏まえ、実際に運営される方々にも理解が必要では。

〔答〕 「総務課長」 地域において共助の中核をなす自主防災会と連携を図り、避難所開設運営訓練等を実施するなど、新たな取組を検討していきたい了する。

市長も地元の理解を求めたいということは元来言っていた。問題解決が進んだ上やつて頂きたいと思う。

(答弁なし)

## 移住定住

宮内康幸議員（新政会）

新型コロナの感染拡大を機に、テレワークの導入など働き方も変わり都市を離れて地方への移住を検討する人が増えていると聞く。改めて安心・定住施策の充実を図り、Rすべきと考えるがいかがか

**症対応地方創生臨時交付金**  
等の歳入活用について

● 家畜保健衛生所について

問 今後テレワークなど更進むと思うが、後押しするうな取組や環境整備などにいては。

答 【企画課長】光ブロードバンドを市内全域に整備してテレワーク推進の環境整備をついている。空きスペースなどをサテライトオフィスやコーキングスペースに活用しいる団体もあり先進事例を査研究していく。

**答 [教育長]** 議員御指摘のとおり、パソコンやスマートフォンなどのデジタル機器の普及が進み、近年、子どもたちの活字離れが進んでいると言われている。子どもたちの読書活動推進のため、より多くの子どもたちが図書館を利用し本に親しむ動機づけとして読書通帳は有効な手段であると認識している。預金通帳方式ではATMのような端末が必要となるが、シールを貼る方式であれば比較的容易に導入できるものと思われる。近隣では、鎌子市と香取市がシールを貼る方式を導入しており

<p>きはよーと。</p> <p>なるだろうといふことで方 向転換したのではと思ふ。匝 瑳市、旭市は全部解体して新 しく造った方が、コストがか からないと、そういう計画で 出してきた。コンサルの段階 で計画が変わったときに何で 言つてくれないので、改修を 目的として費用がかからない ようによると、途中から解体してや るという、コンサルに依頼し た内容が出た時点で、言うべ</p>	<p>くなるだろうといふことで方 向転換したのではと思ふ。匝 瑳市、旭市は全部解体して新 しく造った方が、コストがか からないと、そういう計画で 出してきた。コンサルの段階 で計画が変わったときに何で 言つてくれないので、改修を 目的として費用がかからない ようによると、途中から解体してや るという、コンサルに依頼し た内容が出た時点で、言うべ</p>
<p>田村明美議員（日本共産党）</p> <p>問 新型コロナ対応地方創生 臨時交付金の活用を伺う。公 共施設、保育所、学校等へ扇 風機を配置すれば、災害時の 避難所でも使える。避難所、 介護事業所、病院等にマスク 消毒用アルコール、フェイス シールド等の備蓄を。</p>	<p>答【市長】交付金の活用は、 感染症対策本部で検討中。</p>
<p>財政</p>	<p>答【市長】平和的話し合いで 早期に事態收拾を望む。</p>

**答** 【生涯学習課長】のさかドリーナのシャワー室のボイラーハーは現在壊れしており、使用できない。災害におけるシャワーハー室の活用は大変意義があるものと考えている。早急に改修を進めていく。

イルスの感染防止対策を早急に進め、避難者の受入れ体制をしつかり整えたいと考えている。

**答** **【教育長】** 有形文化財は、  
文化財保護活用事業で保全、  
修復に努めたい。

**問** 「広報そうさ」連載の貴  
重な「匝瑳探訪」を冊子化し  
て普及して欲しい。  
**(答弁なし)**

い形で造るということで、全部新規で建て直した方が20年間の期間の中で管理運営費も含めると安くなるかもしれないという話が出て、それならばコンサルに研究してもらうこととしたが新しく3施設を全部造るという内容があまりにも高額な数字だった。このため、コンサルから説明をさせなければいけないということで、首長会議で話し合いが進められている状況

**大木傳一郎議員(日本共産党)**　再生土埋め立て禁止条例  
制定1周年にあたり、効果、現状報告を求める。

**答 [市長]** 制定後、再生土による違反埋め立てはない。

**答【市民課長】**作成中のマニアルの中で、滞在するスペースとして1区画4m<sup>2</sup>とし、2名程度で活用する。また家族ごとに2メートル程度の間隔を空け、必要に応じてテントを活用する。また気温にかかわらず定期的な換気に努める等を記載する予定。

**【総務課長】**ベッドについては、段ボール関係の事業者と調整を進めているところである。

**答** [市長] 本市の避難所運営方針は作成中で、今月中に取りまとめを完了する予定である。また、備蓄品の対応については、密集した環境下での避難生活により感染リスクが高まることが予想されることから、感染防止対策に必要な衛生用品等の整備に係る費用を6月度正予算として先議をお願いいた。本定例会初日に御可決いただいたところである。市としては避難所における新型コロナウ

- 新型コロナウイルス対策について
- 防災対策について
- 市の特産品について
- 農業について
- 介護について

# の質問項目

## 一般質問の質問項目